
•  Коллективы, 
которые 
только 
рождаются

- ............. .................................. ......... . — ■ S3

Сегодня мы посвящаем нашу страницу коллективу студенческого теат
ра эстрадных миниатюр. Пусть он еще не заявил во весь голос о своем 
существовании, как, скажем, ансамбль «Бригантина», но интерес к стэмов- 
цам у 8000 читателей нашей газеты очень велик. Еще бы — ведь театр 
студенческий, да еще эстрадный! А студенту без юмора не прожить.

Нашему СТЭМу нет еще и года. Были свои первые радости, были и не-
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удачи, ошибки. Но хочется верить, что в этом году наши стэмовцы покажут 
действительно умный, веселый, «заразительный» спектакль... И, конечно, 
он будет очень студенческим...

Залог тому — прежде всего сами стэмовцы, ребята с тонким юмором, 
думающие. Вот почему мы ждем от них встречу с доброй улыбкой.

Итак, знакомьтесь — СТЭМ (студенческий театр эстрадных миниатюр).
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Там, где фантазия и юмор...

С а ш а  М орозов.
С радостным удивле

нием смотрю на ребят из 
СТЭМа, на их трудную 
работу. Я очарована: 
пропасть энергии, фанта
зии, юмора! И главное —  

большая увлеченность! 
Но и здесь еще не все...

Это какая-то часть, лишь 
одна сторона их жизни.

С удовольствием зна
комлюсь со в с е м и .  
Александр Морозов —  

один из режиссеров (он 
с первого курса юрфака, 
окончил Свердловский 
геологический техникум, 
где руководил эстрадным 
театром). Саша знает 
цену пластической выра
зительности, ритму. Он 
продумывает до мель
чайших подробностей, де
талей каждую сцену, от
бирая средства наиболее 
сильные и лаконичные. 
Борис Рабинович (или 
просто —  Боб —  для ре
бят). Это он в прошлом 
году вместе с Валерием 
Миролевичем организо
вал СТЭМ. С тех пор 
театр стал такой важ
ной частью'его жизни, 
что без него Борис, на
верное, себя не мыслит.

И времени отдает люби
мому делу очень много. 
«Хочу, чтобы в универ
ситете появилась, как у 
политехников, поговорка: 
«стыд и стрэм». Потому- 
то я могу сказать, что 
Борис не только режис
сер и не только автор 
миниатюр (и отличных

Володя Карцев.

миниатюр!), а еще и, 
что называется, душа 
коллектива. Все время 
слышишь: «Боб сказал, 
Боб просил».

Хотя он, как и Саша 
Морозов, очень строг в 
отборе исполнителей, его 
режиссерская мане р а 
несколько мягче. В осно
ве ее. мне кажется, ле
жит и доверие к актер
ской интуиции, ребята 
всегда становятся его 
единомышленниками, со
авторами. Влади м и р  
Карцев — студент I кур
са экономического фа
культета. В СТЭМ Во
лодя пришел в прошлом 
году, еще будучи школь
ником, так что мы с 
полным правом можем 
назвать его «ветераном» 
в театре. Сейчас Володя 
один из ведущих акте
ров.

Б ори с Рабин ович.
Трудно написать о 

всех: ведь состав театра 
в этом году очень и 
очень изменился, а о 
тех, Кто пришел недав
но, писать рано.

Н. ГОРЛАНОВА.

Слово—режиссерам
Прежде всего, о названии на

шего театра. Что такое СТЭМ? 
Студенческий театр эстрадных 
миниатюр? Хотя это название 
довольно прочно утвердилось 
за театром, оно не совсем пол
но отображает творческую на
правленность нашей работы.

Те, кто видел выступления 
театра в прошлом году, могут 
возразить и сказать, что, кроме 
миниатюры, мы ничего не пока
зывали. Действительно, театр в 
прошлом году показал в уни
верситете небольшую програм
му, состоящую из нескольких 
миниатюр, совершенно не свя
занных между собой. Две из 
них по решению жюри были 
представлены на театральной 
весне.

В этом году состав нашего 
театра значительно обновился. 
Мы считаем, что у^нас сложил
ся хороший и очень дружный 
коллектив. Сейчас идет работа 
над новой программой, кото
рую мы собираемся предста
вить на суд зрителя в ближай
шее время.

Какова наша программа? 
Нам бы не хотелось забегать 
вперед и говорить о содержа-L hhh будущего спектакля. Сей

час можно сказать лишь о том, 
чтс

вопросы студенческой жизни 
и называется: «А что у вас?».

В программу, наряду с опуб
ликованными миниатюрами, 
входят сценки, написанные на
шими авторами. Хочется, что
бы выступление получилось ин
тересным и веселым.

А теперь о планах и мечтах. 
В настоящее время мы гото
вим к постановке два новых 
спектакля. Это сатирическое 
обозрение с элементами паро
дии, с песнями и пантомимой 
под названием «О времена, о 
нравы!». Мы думаем, что суме
ем на богатом юмористическом 
и сатирическом материале 
А. Чехова, А. Аверченко, М. Зо- 
щенкЪ, И. Ильфа и Е. Петрова 
и других авторов создать яр

кое, увлекательное представле
ние, заставляющее зрителя не 
только улыбаться, но и раз
мышлять.

К театральной весне мы пла
нируем подготовить поэтиче
ский спектакль «Досуги и пух 
и перья» по избранным про
изведениям Козьмы Пруткова.

Как видите, мы не собираем
ся ограничиваться одними ми
ниатюрами. Со временем мы 
постараемся осуществлять по
становку не только сатириче
ских и юмористических про
грамм, но и работать над серь
езными литераТурно-поэтиче- 
скими спектаклями. Наш театр 
пока еще не определил свой 
жанр, не нашел своей ориги

нальной формы. Нам представ
ляется, что будущее театра в 
гибком сочетании элементов 
эстрадного театра с театром 
поэтическим. К сожалению, в 
нашей работе встречаются зна
чительные трудности. Прежде 
всего, наш театр не располага- , 
ет хорошей сценой, оборудова
нием, хотя бы элементарными 
осветительными приборами. Со
всем нет театрального рекви
зита.

И все же у нашего коллекти
ва огромное желание работать. 
А это — главное.

А. МОРОЗОВ,
Б. РАБИНОВИЧ.

что новая программа поднимет

Коллектив мне нравится
Меня попросили сказать несколько слов о своих 

первых впечатлениях о СТЭМе, новом студенче
ском коллективе университета.

Я ещ е не считаю себя вправе называться одним 
из его руководителей. Я пока еще соискатель, 
абитуриент, если хотите. Очень хочу выдержать  
экзамен и оказаться «ко двору».

Я учусь на заочном режиссерском ф акультете 
московского театрального училищ а им. Б. Щ уки 
на при академическом театре им. Евгения В ахтан
гова, перехожу на третий курс. Одновременно иг
раю в народном театре Д К им. Ленина.

В университетский коллектив я пришла не слу
чайно: здесь 13 лет назад начиналась моя твор

ческая биограф ия. Здесь, на университетской сце
не, я на всю ж изнь полюбила театр. Здесь я на
чинала ка к  актриса, и мне бы хотелось, чтобы 
мои первые ш аги ка к  режиссера были сделаны 
тож е тут.

Мне очень нравится коллектив — увлеченные и 
способные ребята, нравится атмосфера творческой  
дружбы и студенческого товарищества. Я думаю, 
что таком у коллективу по силам большая и слож
ная работа. М ожет быть, со временем мы одновре
менно с эстрадными миниатю рами начнем работу 
над пьесами другого ж анра . Но это уж е будет за
висеть от желания коллектива.

Э, ЛЕ М КИ Н А .

Маленькое интервью
ПЕРВЫ Й ВОПРОС нан пола- 

гается — с анкеты.
Имя, отчество, фамилия.С туден ческий театр эстр ад ны х м иниатю р.
Возраст.1 год.
Родители.Есть, но не созн аю тся.
Место рождения.П ГУ, у  дверей клуба.
Чем занимались до рождения?У чи л и сь (а что нам ост ав алось делать?).
Образование.Начатое-, но не закон чен ное вы сш ее.
Материальное положение.Студенты  (стипендии не в счет).
Каком у виду искусства отда

ете предпочтение?Н а этот вопрос отвечать не считаем  н уж ны м . (Обиделись).
Занимаетесь ли спортом?Стар аем ся в м ер у сл аб ы х сил.
Имеете ли награды?Имеем, но не зазн аем ся.
Что вы больше всего цените 

в своем характере?— Лю бовь к  т е а т р у ,— ск а з а ли одни,— Ч увство ю м ора — сказали  други е, а главны й р еж и ссер  считает «каж д о м у свое».
Самый дерзкий проект.И х так много, что сам ы й дерзкий вы брать невозм ож но.
ВОПРОС ВТОРОЙ. Что приве

ло Вас в театр?
Р и т а  Э н ь я к о в а :  до этого я и грал а в И ж евском  ТЮ Зе, состояла и в ш кольном  театральн ом  объединении, однако в сатири ческом  ж ан р е я вы ступаю  впервы е. Без театра я п р осто не м огу ж и ть. Это такая сти хия, в которую  м ожно войти, но после у ж е  трудно о ст авить.
Ж е н я  Д е м ь я н о в :  Я такж е на сцене не в первы й раз. Лю блю  театр с детства, мечтал д аж е стать п р о ф есси он альн ы м  актером , поэтом у в СТЭМ  я п р осто не мог не прийти.
ВОПРОС ТРЕТИЙ. Ваше отно

ш ение к репертуару СТЭМа?
Л ю б а  Г е й х м а н :  Пока полож ительное, а  дал ьш е будет видно.
В а л е р и й  С а п о ж н и к о в :Р еп ер т уа р  нравится. Хотя я в СТЭМ Е сл учай н о , меня больш е привлекает драм а (раньш е я играл в К ировском  ТЮ Зе), а  такой студии здесь нет. Хотелось бы, чтобы  на сцене поставили больш ую  сер ьезн ую  вещ ь.
ВОПРОС ЧЕТВЕРТЫ Й. Кого бы 

вы хотели сыграть на сцене 
СТЭМа?

В л а д и м и р  К а р ц е в :  Мнеочень нравятся те роли, над к о торыми я работаю  сей ч ас.— Я бы хотел сы грать Гам лета и О ф елию  в одном сп ек т ак л е .— Это, по-м оем у, должно быть см еш н о !— говорит один из в ед ущ и х актеров театра 
В л а д и м и р  М о х е р е  в.

Идет заседани е худ о ж еств е н ного совета СТЭМ а.
yJOJO/t жоэзии

Вновь над дремлющим
лесом

Сеть седых паутин. 
Слезы-листья слетают 
У берез и осин.
Шелестит под ногами 
Летних дней шелуха,
И краснеет брусника

На подушке из мха.
Я бреду с непокрытой 
Под дождем головой.
Дочь весеннего неба 
И березы леоной.
Если ты усомнишься, 
Посмотри на меня.
Видишь — небо в ресницах 
И сияние дня.

Видишь — волос белесый 
Лег тяжелой косой.
Это все от березы 
БЫЛО ПРИНЯТО' м н о й .
А печали завеса 
И пугливость осин 
Мне подарена лесом — 
Старым дедом моим.

Г. СТОГНЕНКО.

Вечер шахматистов
28 октября в актовом зале университета проводится вечер шах

матистов, посвященный 50-летию Великого Октября.
В программе вечера беседа мастера спорта СССР Ю. Коткова 

«50 лет советских шахмат» с демонстрацией партий, конкурс мол
ниеносного решения задач, сеансы одновременной игры на 50 досках 
с мастером спорта Ю. Котковым, кандидатом в мастера В. Волиным 
и перворазрядником М. Герштейном. _____________________________
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